
1 
 

議事概要 

藤沢市政策会議を次のとおり開催した。 

会議名 令和２年度第３回政策会議 

開催日 ２０２０年（令和２年）５月７日（木）８：３０～９：２０ 

場 所 本庁舎７階 災害対策本部室 

出席者 鈴木市長，和田副市長，宮治副市長，岩本教育長 

（政策会議委員） 

総務部長，企画政策部長，財務部長（欠席），防災安全部長，市民自治

部長，生涯学習部長，福祉健康部長，保健所長（テレビ会議参加），子

ども青少年部長，環境部長，経済部長，計画建築部長，都市整備部長，

道路河川部長，下水道部長，市民病院事務局長（テレビ会議参加），消

防局長，教育次長，教育部長，議会事務局長（欠席），監査事務局長，

農業委員会事務局長，選挙管理委員会事務局長 

議 事 

 

（１）議題（審議事項） 

１ 新型コロナウイルス感染症に関する本市の対応等について（総務

部・防災安全部・福祉健康部） 

２ 令和２年５月藤沢市議会臨時会提出予定議案について（総務部） 

３ 令和２年度計画等策定・改定事務の取扱いについて（企画政策部） 

４ 令和３年度神奈川県の施策・制度・予算に関する要望について（企

画政策部） 

５ 藤沢市民会館等再整備事業の進捗状況について（企画政策部） 

６ 第３次藤沢市公共施設再整備プランの策定について（企画政策

部） 

（２）報告・情報提供等 

ア 固定資産税・都市計画税納付書の納期限誤りについて（財務部） 

内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 開会 

２ 市長あいさつ 

３ 議事 

（１）議題（審議事項） 

１ 新型コロナウイルス感染症に関する本市の対応等について 

（説明者：総務部長） 

□総務部長から，資料に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

 新型インフルエンザ等対策特別措置法に基づく緊急事態宣言を受

け，４月８日付けで「藤沢市健康危機管理拡大対策本部」から「藤

沢市新型コロナウイルス感染症対策本部」へ体制を移行し，対応の
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

基本となる方針を定め，各種の対応を行ってきたため，その主な状

況等について５月８日開催の藤沢市議会災害対策等特別委員会へ

報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

２ 令和２年５月藤沢市議会臨時会提出予定議案について 

（説明者：総務部長） 

□総務部長から，資料に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

 令和２年５月藤沢市議会臨時会に上程する予定議案について報告

するもの。 

 なお，議案数について，配布資料では確定しているものとして４件

記載しているが，現在調整中の議案が１件あるため，最終的には５

件になる予定である旨の補足があったもの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

３ 令和２年度計画等策定・改定事務の取扱いについて 

（説明者：企画政策部長） 

□企画政策部長から，資料１～２に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

 ２０２０年４月１５日に依頼した各課等における令和２年度計画

等策定状況調査の再調査結果や業務継続計画の発動及び緊急事態

宣言の状況等を踏まえ，令和２年度計画等策定・改定事務の取扱い

について対応を依頼するもの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

４ 令和３年度神奈川県の施策・制度・予算に関する要望について 
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（説明者：企画政策部長） 

□企画政策部長から，資料１～２に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

 令和３年度の神奈川県に対する施策・制度・予算に関する要望につ

いて，神奈川県市長会に提出する要望項目等及び独自要望の今後の

日程について報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

５ 藤沢市民会館等再整備事業の進捗状況について 

（説明者：企画政策部長） 

□企画政策部長から，資料１～５及び参考資料１～２に基づき概要説

明が行われた。 

≪内容≫ 

 藤沢市民会館等再整備事業について，進捗状況及び市としての方向

性の意思決定を５月２５日開催の藤沢市議会藤沢都心部再生・公共

施設再整備特別委員会へ報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

６ 第３次藤沢市公共施設再整備プランの策定について 

（説明者：企画政策部長） 

□企画政策部長から，資料１～２に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

 令和２年度に計画期間の終了する第２次藤沢市公共施設再整備プ

ランの進捗状況を踏まえ，令和３年度から６年度の４年間を計画期

間とする第３次藤沢市公共施設再整備プランの今年度策定に向け，

その方法，スケジュールを５月２５日開催の藤沢市議会藤沢都心部

再生・公共施設再整備特別委員会へ報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

≪結果≫ 
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  了承。 

 

（２）報告・情報提供等 

ア 固定資産税・都市計画税納付書の納期限誤りについて 

□財務部参事兼税制課長（財務部長の代理出席）から，資料に基づき

概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

令和２年度固定資産税・都市計画税納税通知書に同封している第４

期分の納付書について，納期限を誤って記載をしたとともに，納期

限に合わせて作成しているバーコードにも誤りがあったため，コン

ビニエンスストアでのバーコードによる第４期分の支払いができ

なくなるという事案が発生したことから，その概要等について報告

するもの。 

≪主な意見等≫ 

〇今回のことは大変残念なことであったが，発生後は迅速に対応して

いる。財務部で発生した事案ということで，所管の副市長としてお

詫びしたい。今回の件を受けて，改めて全庁的にリスクの洗い出し

を行ってもらいたい。これまでも過去複数年に渡って，日常業務の

点検をして全てのリスクの洗い出しを行っているはずだが，それで

も今回のような事案が発生してしまうのは，「まさかこんなことは

起きないだろう」といったことが起きているということである。例

えば，納期限を誤るということについても，発生しないという前提

で対応してきたが，現実には起きてしまったわけである。現在，新

型コロナウイルス感染症への対応などで忙しい時期であり大変だ

とは思うが，日常業務について今一度「こんなことも起こり得るの

ではないか」という視点に立ってリスクの見直しをお願いしたい。 

⇒各部ともに新型コロナウイルス感染症の対応などで忙しいとは思

うが，日常業務の点検をお願いする。 

 

４ その他 

 〇海岸清掃を行うゴミゼロクリーンキャンペーンについては，例年５

月末に実施しているが，今年度は新型コロナウイルス感染拡大防止

のため延期する。今後の状況にもよるが，１０月上旬に実施できる

ように調整している。その際は，改めてご参加いただきたいと思う

ので，よろしくお願いする。 

 〇政策課題ヒアリングについて，例年この時期に理事者ヒアリングが



5 
 

内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

実施されると思うが，新型コロナウイルス感染症への対応もあり，

政策課題を踏まえていても，対応方針を示すのが難しい部分もあ

る。そのため従来どおり実施されるのか，状況をお聞きしたい。 

⇒政策課題一覧については，既に各部から提出いただいており，理事

者に対してもお渡ししている。本来は各部が議題としたい３項目以

内の課題について，理事者と政策課題ヒアリングを行う予定であっ

たが，極力，理事者が３人揃っての会議は数を少なくしたいと考え

ている。密閉した空間にある程度の職員が集まってしまうため，今

そういった状況をつくりたくない。また，政策課題一覧の作成まで

であればそこまでの作業量ではないが，理事者への説明にあたって

必要となる資料の作成について，今各部が労力を割くことは難しい

であろうという判断がある。現状，どうしても理事者に報告してお

きたいことがあると申し出があった部局に対しては若干時間を設

けて，理事者調整を行ったが，それ以外の部局については延期を考

えている。新型コロナウイルス感染症の状況によるが，仮に夏頃に

収束するようであれば，７月くらいに実施できればと考えている

が，今回緊急事態宣言が延長されたことを受けて，どうなるか未定

である。本来，政策課題ヒアリングについても「藤沢市市政運営の

総合指針２０２０」の改定に向けた一連の流れの一部であったわけ

だが，こういった事情で動きが止まっている。したがって，状況が

変われば早めに連絡するので，その際はよろしくお願いする。 

５ 閉会 

 


